
○ 日　　　時：令和６年１２月２５日（水）１６：３０～

○ 場　　　所：潮来市役所3階　第一会議室

○ 教育長 ：塙　誠一

○ 出席委員：小松﨑修平、茂木悦男

　　（欠席委員）飯田三矢子、村田茂穂

○ 事 務 局：吉川学校教育課長、大﨑生涯学習課長、大里学校教育指導室長、大塚給食センター長

　　泉学校教育課長補佐

〇 傍聴者：なし

１ 開　　会

２ あいさつ

・塙教育長から開会挨拶

・会議録署名人として茂木委員が指名された。

・欠席委員は飯田委員と村田委員　傍聴人はなし

３ 案　　件

〇

・吉川学校教育課長及び大﨑生涯学習課長から説明する。

・茂木委員　人事院勧告による補正とのことだが、予算としては市の財源なのか。

・吉川学校教育課長　市の財源からとなります。

・塙教育長　市の負担となるため、令和7年度には人員（会計年度任用職員）の見直しも行いながら進めている。

・小松崎委員　不登校児童生徒の学び継続事業の校内フリースクールや教育支援センター（のびのびルーム）に

　　　　　　　　ついて、どのような状況なのか。

・大里指導室長　潮来第一中学校に校内フリースクールを設置しています。学校に来ることが難しい生徒への対応

　　　　　　　　のため、教育支援センターの役割も重要です。不登校児童生徒については、全国平均よりは下回って

　　　　　　　　いるが、市としては増加傾向にあります。

・塙教育長　SSW（スクールソーシャルワーカー）などの支援にも取り組んでいます。

・茂木委員　教員経験からも不登校児童生徒への支援は教職員にとっても大きな負担となります。更なる支援体制

　　　　　　　　の充実をお願いしたい。

・大﨑生涯学習課長　就学前児童を対象に「いたっこ訪問」を実施している。本年度については、４回、約２２０名の

　　　　　　　　訪問を実施し、８５％以上の直接面会・相談を実施できている。

・小松崎委員　小中の連携も必要ではないか。からだの健康と不登校については関係性があるのではと思う。

　　　　　　　以前、『早寝、早起き、朝ごはん』といったスローガンをつくり取り組んだ経験もあった。

・塙教育長　学校と連携を密にしながら検討していきたい。

全員異議なく、原案のとおり承認した。

〇 日程第２　報告第１０号　潮来市運動施設条例の一部改正について

・大﨑生涯学習課長から説明する。

・小松崎委員　市民プールのロッカーについて返金式に変えたとのことだが理由は何か。

・大﨑生涯学習課長　利用者が利用しやすいように変更しています。また、ロッカー代の歳入については、委託先

　　　　　　　　の指定管理者の歳入となっていたが、理解をいただきながら今回の変更にいたりました。

・茂木委員　施設利用料全般について、安価に感じるのでもう少し増額しても良いのではないか。また、今回増額

　　　　　　　　した根拠があれば説明いただきたい。

・大﨑生涯学習課長　鹿行管内の各市の状況を調査しました。テニスコートなど近隣市内では中間レベルの利用料

　　　　　　　として設定しています。比較的近いのは鹿嶋市となります。

・茂木委員　施設利用料増額について、利用者に丁寧に説明していかなければならないので体制を整備して進め

　　　　　　　ていただきたい。

・大﨑生涯学習課長　窓口などで配布・掲示する資料を作るなどして周知を行っています。

・茂木委員　テニスコート利用者も１，０００人を超えるなど、利用者も多い状況であるためお願いしたい。

・塙教育長　今後も、広報やSNSも活用しながら周知をはかってまいります。

全員異議なく、原案のとおり承認した。

令和６年　第１２回教育委員会定例会会議録

日程第１　報告第９号　令和６年度潮来市一般会計補正予算（第６号）の議会提出に対する同意の専決について



〇 日程第３　報告第１１号　公の施設の指定管理者の指定について（潮来市立水郷まちかどギャラリー）

・大﨑生涯学習課長から説明する。

全員異議なく、原案のとおり承認した。

〇 日程第４　報告第１２号　公の施設の指定管理者の指定について（潮来市立市民プール）

・大﨑生涯学習課長から説明する。

・小松崎委員　小中のプール授業などで利用している施設でもあるため、指定管理継続に関して受けてがいなく

　　　　　　　なるなど懸念事項はないのか。

・塙教育長　受託者がいなくなるようなことが無いように、受託事業者と連携をはかってまいります。　

全員異議なく、原案のとおり承認した。

〇 日程第５　報告第１３号　公の施設の指定管理者の指定について（潮来市立図書館）

・大﨑生涯学習課長から説明する。

・塙教育長　２社によるプロポーザルにより選定された。

・小松崎委員　潮来市立図書館は近隣からみても素晴らしい施設であり、これからも利用者が増加するよう

　　　　　　努めてほしい。

全員異議なく、原案のとおり承認した。

〇 日程第６　報告第１４号　潮来市教育委員会委員の任命について

・吉川学校教育課長から説明する。

全員異議なく、原案のとおり承認した。

・小松崎委員より再任にあたっての挨拶及び教育長から辞令交付

〇 日程第７　議案第２９号　潮来第一中学校コミュニティ・スクール協議会委員の任命について

・大﨑生涯学習課長から説明する。

全員異議なく、原案のとおり承認した。

〇 日程第８　議案第３０号　延方小学校・潮来第二中学校コミュニティ・スクール協議会委員の任命について

・大﨑生涯学習課長から説明する。

・小松崎委員　任命された委員に区長がおり、令和７年４月に改選される予定だがどうするのか。

・大﨑生涯学習課長　新たな区長等の役員改選があった場合は、その都度変更する可能性があります。

全員異議なく、原案のとおり承認した。

〇 日程第９　議案第３１号　潮来市地域学校協働活動推進員の委嘱について

・大﨑生涯学習課長から説明する。

・茂木委員　コーディネーターの役割はどのようなことか。教職員の負担軽減につながるように進めてほしい。

・大﨑生涯学習課長　会議のまとめ役として委嘱するものです。会議場所についても学校ではなく地区公民館

　　　　　を利用するなどしております。軌道に乗るまでは生涯学習課で支援体制を構築してまいります。

全員異議なく、原案のとおり承認した。

４ 教育長報告

・塙教育長から１１月２１日から１２月３１日までの諸行事報告が行われた。

５ 業務事務日程について

・各課長から１２月２５日から１月３１日までの行事予定について説明



６ 教育委員会所管事項に関する質疑

・小松崎委員　①学校のHP掲載内容について

　　　　　　　　　②インフルエンザの感染状況について

・泉学校教育課長補佐　HP掲載内容等について研修等を行い進めてまいります。

・大里指導室長　HP掲載内容等については確認してまいります。また、インフルエンザ感染状況について説明。

・茂木委員　教職員の精神疾患について新聞報道でもあったが、市内の状況はどうか。

・大里指導室長　全国や県では増加傾向にあるようだが、市内については現在のところありません。

　　　　　　　引き続き、校長をはじめ学校と連携しながら慎重に進めてまいります。

７ その他

次回は令和７年１月２４日（金）１３時３０分より津知公民館にて定例会を開催する予定です。

なお、次回は津知公民館のため、紙での資料配布となります。

８ 閉　　会

 ・塙教育長により閉会した。

議長（教育長）

会議録署名人


